
第 1回生野小学校 学校跡地検討会議 開催概要 

 

１ 開催日時 

  令和元年 7月 4日（木）19時 00分～21時 00分 
 

２ 開催場所 

  生野区役所 6階大会議室 
 

３ 出席者 

  ・委員：金城委員、鬼頭委員、寺田委員、中北委員、船越委員、堀越委員、米川委員 

  ・区役所：山口区長、櫻井副区長、大川地域活性化担当課長、中村地域まちづくり課長 

       井平安心まちづくり担当課長、松野地域活性化担当課長代理、川楠地域活性

化担当課長代理、竹中担当係長、澤見係員 
 

４ 会議内容 

 ⑴ 区長挨拶 

 ⑵ 学校跡地検討会議の運営について 

 ⑶ 出席者自己紹介 

 ⑷ 「生野区西部地域の学校跡地を核としたまちづくり構想」の説明 

 ⑸ フリーディスカッション 

 （主なご意見と回答） 

  〇 生野小学校の跡地をどう活用しようと考えているのか。 

    ⇒ 持続可能で、皆が使いたい形で活用していきたいと思っており、小学校という

機能は無くなりますが、地域のこれまでの歴史や学校に対する想い、コミュニテ

ィを繋げる「みんなの学校」として活用したいと考えています。 

      生野小学校の個別の課題や求めておられること等をこの会議でしっかりお伺

いし、地域の人にとっても子ども達にとっても良い形で持続可能となるよう計

画したいと考えています。 

 

  〇 学校を店舗や賃貸住宅等にした場合、災害時に避難できるのか。 

    校舎の全教室と校庭を使っても全員避難出来ないと頭を悩ましている。 

    ⇒ 防災計画も新しい形となるので、新しい考え方等を交え、改めて考えていく必

要があると考えています。 

      防災のために残すというのが大前提であるので、防災上のスペース確保、事業

者が入っていても災害時にはすぐにスペースが確保できるようにする必要があ

ります。むしろ、事業者が入っているので、災害時等には、すぐに受け入れがで

きるといったプラスの方向にしたいと考えています。 

      避難時に質の良い避難空間を作り良くしていく必要もあると考えており、民

間の知恵や新しい技術なども取り入れていくなど良くしていく方法を考えてい

きたいと思っています。 

 



  〇 これまで使用している子どものソフトボールやミニバス、生涯学習ルーム等は生

野小学校で継続して使用できるのか。 

    ⇒ 学校体育施設利用や生涯学習ルームについて、基本は再編先の小学校になる

と思いますが、この学校跡地検討会議で継続の必要性に応じて計画に入れてい

くことを考えています。 

 

  〇 学校跡地を活用せずにそのまま置いておくことは考えられるか。 

    ⇒ 全てを生野区役所が維持していくことは、維持管理費が多額となり財政上難

しいです。全ての学校で賃料を取り、事業者が運営して利益を出し、周りの地域

も活性化していく形が必要であると考えています。 

      基本的には 9校全ての学校を稼げるようにし、それによって 10年間は持続可

能とし、その後も継続できるようにする計画を作っていきたいと考えています。 

 

  〇 学校設備等の修繕は学校を活用する事業者がするのか、区がするのか。 

    ⇒ 防災上の機能等本当に必要なものは区が出すことになると考えていますが、

学校を活用する事業者には稼いでいただき、事業者が使用する設備等は事業者

負担で修繕を行っていただくことを考えています。 


